

## Ce qu'ils en pensent

Propos recueillis par S.A.M. & MM

Libreville/Gabon



Photo : Wilfried MBINAH

**Sosthène Yala, entraîneur de Lozo Sport :** « Nous prenons le premier but au moment où nous dominons. Après avoir subi l'ouverture du score, tout est devenu plus difficile. C'est un match de coupe, Mangasport a été plus réaliste. Je ne peux pas reprocher grand-chose à mes joueurs. Nous avons été plus offensifs que nos adversaires, sans réussir à les mettre à mal. »



Photo : Wilfried MBINAH

**Kevin Djony, entraîneur de Mangasport :** « C'était la première édition de la coupe de la Ligue et nous ne pouvons qu'être heureux de rentrer dans l'histoire. A la pause (0-0 entre les deux formations, nldr), je n'étais pas très satisfait

du jeu de mes hommes. Je leur ai donc demandé d'avoir plus d'envie, de se faire respecter parce que c'était une finale. Une finale ne se joue pas, elle se gagne. Donc, il fallait qu'ils montrent un tout autre visage pour la seconde période. C'est ce qu'ils ont fait. Je n'ai pas changé de système, juste les hommes. Et les remplacements effectués ont été décisifs. »

**Alain-Claude Bilie-By-Nze, ministre d'Etat chargé des Sports :** « Belle initiative. Et nous venons d'assister à une finale bien relevée. Mangasport est une équipe qui a une longue expérience, mais Lozosport a tenu le match en se procurant même plusieurs occasions de but, sans malheureusement concrétiser. Nous espérons que cette coupe de la Ligue va continuer la saison sportive prochaine. »

**Brice Mbika Ndjambou, président de la Linafp :** « Satisfaction après la finale de la première édition de la coupe de la Ligue. Nous avons commencé timidement, et nous venons d'assister à un bon match. Mangasport a fait jouer l'expérience, et le meilleur a gagné. »

**Rodrigue Ngamalengoungou, président actif de Mangasport :** « Satisfecit, car je suis le président le plus comblé aujourd'hui ! Pour une première fois qu'on joue cette compétition, il était normal que Mangasport entre dans l'histoire. Les actions menées depuis quatre ans commencent à porter leurs fruits. Nous avons entamé une régénération de notre effectif qui, composé des jeunes comme Loufilou, nous permet de gagner cette coupe. Il y a certes, encore du travail à faire, mais je suis satisfait du résultat du jour. »

### Lucarne Gadget

**JUSTE** bon pour garnir l'armoire à trophées ? La victoire de Mangasport samedi après-midi en finale de la première édition de la Coupe de la Ligue aux dépens de Lozosport (2-0) oblige à se poser cette question que nous soulevions déjà à cette même place la semaine dernière. Tant il est (définitivement ?) acquis que ce succès n'ouvre aucune perspective sportive, comme une qualification en coupes africaines de clubs.

La Fégafoot a, en effet, vite fait de trancher : faute de coupe du Gabon cette saison, le second ticket africain sera attribué à l'équipe qui finira deuxième des play-offs du National-Foot 1. On ne discutera pas de la pertinence et de la cohérence d'une telle décision (le dauphin d'une compétition, certes plus longue - 17 matches au total -, a-t-il plus de mérite que le vainqueur d'une coupe remportée au bout de cinq rencontres ?)

On peut aussi imaginer que l'instance fédérale, jalouse de ses prérogatives, ne veut pas se voir déposséder de celle consistant à désigner le second représentant gabonais en Coupes d'Afrique à partir de l'épreuve (la Coupe du Gabon) dont elle est l'organisatrice. Que de contretemps en rendez-vous manqués (cela fait tout de même trois ans que la Coupe du Gabon ne s'est plus disputée), elle souhaite garder la haute main sur cette désignation. Après tout, c'est elle qui fait inscrire auprès de la Caf nos ambassadeurs sur la scène continentale.

Voilà qui ravale presque au rang de gadget cette nouvelle Coupe de la Ligue. A-t-elle seulement un avenir dans ces conditions ? Bien entendu, le club minier ajoute une ligne à son palmarès, l'un des plus riches du pays. Ses joueurs et ses sup-

porters (ces derniers ont assuré une belle chambrée samedi, telle qu'on en voit rarement dans nos stades) pourraient tout aussi bien fanfaronner sur le mode "à jamais les premiers", se convaincre qu'il n'y a pas de petite coupe.

Il reste qu'à l'heure du champagne, pas tout à fait au goût espéré, et des comptes, les Mineurs ne gagnent pas spécialement au change. Les cinq millions de francs remis au vainqueur suffisent juste à financer une soirée pour fêter ce titre ou, soyons positif, à assurer un mois de salaire, sinon la totalité, à une bonne partie de l'effectif.

Il va falloir à Edmond Mouele et ses coéquipiers donner un beau coup de collier pour arracher, par le biais de play-offs qu'ils ont plutôt bien engagés, l'une des deux places qualificatives pour les coupes africaines. N'auront-ils pas trop puiser dans leurs réserves physiques et mentales pour enlever un titre comptant, au final, presque pour du beurre ?

Samedi, le néo-vainqueur de la Coupe de la Ligue disputait son cinquième match en l'espace de 15 jours. Et c'est à ce même rythme d'une rencontre tous les trois jours qu'il doit boucler, samedi 25 mai, la phase des play-offs. Sachant combien la récupération est importante au milieu de ces cadences infernales, c'est son adversaire de la deuxième levée de cette phase ultime, Stade Mandji, dès mercredi, qui doit quelque part se frotter les mains.

Une coupe en bois - c'est ainsi qu'en France, les mauvaises langues qualifiaient naguère la leur ; depuis elle a pris sa place dans le paysage - qui contraint ses participants à jouer les stakhanovistes, du fait d'un calendrier surchargé. Pas sûr que ces derniers soient prêts, à l'avenir, à la jouer à fond.



Photo : Wilfried MBINAH

**Le capitaine de Mangasport, Nicaise Ngoran, recevant le trophée de vainqueur des mains du ministre d'Etat Alain-Claude Billie-By-Nze. En présence, entre autres, du président actif du club de la Comilog, Rodrigue Gnamalengoungou (extrême droite).**

### Les chiffres derrière le match

**Corners :** Lozosport a eu un plus grand nombre de coups de pied de coin. Soit 9 contre 5 pour Mangasport. Ce qui a eu le don d'agacer Sosthène Yala, qui estime que tout ceci aurait mérité un meilleur sort.

**Occasions :** Sans être vraiment percutant, Mangasport s'est néanmoins offert six occasions durant la rencontre. Pendant que Lozo ne s'est contenté que de deux.

**Fautes :** Les Mineurs ont, en 90 minutes, commis 25 fautes. Contre 18 pour les Logovéens, et elles démontrent l'évolution de l'état d'esprit des acteurs. En première période, Mangasport a commis des fautes liées à la nervosité et au fait d'être bousculé par Lozosport. Ainsi, l'attaquant Yoann Mbouma (auteur du deuxième but)

s'en tire avec cinq fautes dans les quarante-cinq premières minutes. En deuxième période, la tendance s'inverse et c'est Lozosport qui en commet plus. Soit 10 sur les 45 dernières minutes, dont trois pour l'avant Philippe Ebonde Ebongue.

**Confrontations :** C'est la cinquième confrontation, toutes compétitions confondues, entre les deux clubs cette saison. Mangasport remporte ainsi sa troisième victoire contre Lozosport. Qui n'a gagné qu'une seule fois contre son adversaire de samedi passé.

**Buts :** C'est la première fois de la saison que les Mineurs remportent un match par deux buts d'écart contre les Logovéens. En championnat comme en coupe de la Ligue. Sur leurs dernières victoires, les Mineurs ne s'étaient contentés que de 1-0 pour s'imposer.